



# 学校だより

## 3月号

平成29年3月2日  
足立区立第四中学校  
校長 高橋 淳

### 1年前と比べて変わったこと

副校長 柏木圭子

平成29年度も11か月が終わり、残りあと1か月となりました。緊張して入学式を迎えた1年生も、1か月後には上級生になります。

この時期になるといつも考えることがあります。それは、1年前と比べ、何が変わったのだろうかということです。日々、成長している生徒たちなら、おそらく背が伸びた、1年前に解けなかった問題が解けるようになった、シュートがはいるようになったなど、次々とあげることができるでしょう。自分はどうかというと、自分が苦手としていることを少しでもできるようにしようということや、いつも元気でいられるようにしよう、そのために体調管理をしようということなど、やはり挙げることができます。人間は成長しよう、成長したいという欲求をもっているのです。そしてその心をもっている人が青年なのだと思います。

では四中はどうでしょうか。まず挙げられるのは、先生方が新学習指導要領の理念を理解し、授業で実践しようとしていることでしょうか。「主体的、対話的で深い学び」の達成のために、一人一人の先生方が授業改善に取り組み、1年前と授業が変わってきています。11月に実施した学校教育に関するアンケート結果等を掲載いたしましたので、生徒や保護者の皆様、地域の皆様がどのように四中の教育について考えていらっしゃるかをご覧ください。

学校では、最近「3年0学期」という言葉をよく使っています。現在の2年生にとっては、4月から3年前期が始まります。その前段階の今の時期を3年前期に向けての助走期間として準備をしよう、という意味です。イメージをもつだけでなく、実際の生活の中で行動を変化させることが大切です。朝、自分で起きる、家庭学習に自主的に取り組む、学級の中で友達のためにできることを実行するなど具体的な行動ができると、本当の意味での助走期間とすることができます。年度の終わりは次の年度へのスタートです。残り1か月を有意義に過ごしましょう。

### 学芸発表会展示の部

2月9日（金）から16日（金）まで、日頃の学習の成果を発表する機会である学芸発表会展示の部を実施しました。国語、書写、音楽、美術、技術、家庭、英語の各教科の作品のほか、修学旅行の班新聞や体験学習作品、鎌倉校外学習の新聞、魚沼自然教室のマイノートや俳句、テクニカルアーツ部の作品などの展示をしました。質の高い作品が多く、下級生の来年度以降の目標となりました。



## 東京都教育委員会児童・生徒等表彰、足立区教育委員会児童・生徒褒賞

### 東京都教育委員会児童・生徒表彰

米盛希々子	3年	第25回全国中学生空手道選手権大会 1位
-------	----	----------------------

### 足立区教育委員会児童・生徒褒賞

#### 個人の部

区長褒賞	米盛 希々子	3年	第25回全国中学生空手道選手権大会 1位
区長褒賞	羽住 琉希	1年	第16回全国武道空手道交流大会 1位
区長褒賞	高橋 美乃里	1年	第3回全国空手道選手権大会 3位
教育委員会褒賞	中畑 太志	3年	平成29年度東京都スポーツ少年団大会 3位
教育委員会褒賞	宇都宮 一気	3年	平成29年度東京都スポーツ少年団大会 1位
教育委員会褒賞	樋口 彩華	3年	第65回東京都中学校学年別水泳競技大会 1位
教育委員会褒賞	佐藤 大空	2年	平成29年度東京都スポーツ少年団大会 3位
教育委員会褒賞	庄山 晃太	2年	第31回東京都中学生空手道選手権大会 1位
教育委員会褒賞	嶋田 杏	2年	第31回東京都中学生空手道選手権大会 3位
教育委員会褒賞	鈴木 彩華	2年	第41回全国学生書写書道展全書会賞
教育委員会褒賞	宇都宮 凜	1年	第31回東京都中学生空手道選手権大会 3位
教育委員会褒賞	山中 優空	1年	第31回東京都中学生空手道選手権大会 1位
教育委員会褒賞	赤澤 玄斗	1年	平成29年度東京都スポーツ少年団大会 3位
教育委員会褒賞	殿井 禅	1年	平成29年度東京都スポーツ少年団大会 2位
教育委員会褒賞	小口 茉紘	1年	第35回全関東空手道競技大会 3位
教育委員会褒賞	栗原 直樹	1年	第32回全国書写道展覧会全国中学校賞
教育委員会褒賞	加藤 愛理	1年	第15回南関東ジュニア武術太極拳大会 2位
教育委員会褒賞	小林 愛未	1年	第28回俳句大賞佳作

#### 団体の部

区長褒賞	米盛希々子 嶋田 杏 遠藤みなみ 宇都宮凜 高橋美乃里	第25回全国中学生空手道選手権大会 5位
教育委員会褒賞	菊池梨菜 正岡佳琳	第28回全日本バトン選手権大会優良賞
教育委員会褒賞	宇都宮一気 佐藤大空 赤澤 玄斗 岡田冬亜	第25回全国中学生空手道選手権大会 3位

## 2年百人一首大会

2月16日（金）2年生が百人一首大会を行いました。各学級で3～4人のチームを組み、源平戦で戦いました。先生方が交代で詠みましたが、一字決まり、二字決まりなどをよく覚えている生徒が多く、上の句を詠み始めた途端に、いろいろな班で「はい」という声が響いていました。また源平戦のルールをどの班もよく理解し、スムーズに競技を進めていました。

結果は3組と5組が同点優勝でした。



## 平成29年度授業アンケート、保護者アンケート等について

11月に実施いたしました授業アンケート、生徒アンケート、保護者アンケート等の結果がまとまりました。別紙にてアンケート結果とその分析、保護者アンケートにご記入いただいたご意見への回答をお配りいたします。ご覧ください。